



わが南港に文化のかおり立つ ～第 38 回文化発表会～

10/30 (金) 第 38 回文化発表会を開催しました。夏休み前から準備を始め、練習を積み重ねた成果を、舞台に、展示にと精一杯発表することができました。お忙しい中、ご来校いただいたたくさんの保護者の皆さん、温かい応援ありがとうございました。

舞台発表のオープニングは今年も吹奏楽部。このメンバーで演奏するのもこれで最後となる 3 年生の思いのこもった演奏でした。1 年生は「ファンタジー」をテーマにクラス・全体合唱。「スパカリ」は振りも入った熱演でまさに全員が主役でした。2 年生の発表もクラス・全体合唱。「『絆』～踏み出せ！輝く一步を～」をテーマに、クラスの紹介を交えた発表でした。3 年生は劇「My Life」と合唱「手紙～拝啓 15 の君へ」。進路決定を控えた今だから分る搖れ動く主人公の気持ち。39 期生のみんなはどんな型を選ぶのでしょうか。合唱は 3 年生らしい迫力ある三部合唱のハーモニーに仕上がりました。「スーパー・ソプラノ・ボーカルズ」の透明感ある歌声も健在でした。熱演が続き、鑑賞態度もよかったです。

展示の部では、のぞみ学級のみんなが作り上げた 120,000 ピースのモザイクアートの WTC や教科、部活動の作品、元気アップの陶芸や書道、陶芸の会の皆さん的作品と、今年もバラエティ豊かな力作がそろいました。友だちの今まで知らなかった才能を発見することもあったかもしれませんね。

北中の全員が、それぞれのポジションでしっかりと頑張ってくれた素晴らしい文化発表会でした。(拍手！) この経験をこれから学校生活に活かしてほしいと思います。



第 2 回学校協議会・ 元気アップ地域本部事業運営協議会開催

11 月 17 日(火)、第 2 回学校協議会を開催し、学校の様子や「運営に関する計画」の経過・達成状況、「全国学力・学習状況調査」の本校の結果概要・分析、「校長経営戦略予算」の執行状況等を説明し、委員の皆さんからご意見をいただきました。

「全国学力・学習状況調査」の結果、国数では「授業がよく分かる」が全国を上回っており、平均正答率は国語 A・B は全国比 -1.5 ~ 1.4 ポイント、数学 A・B は +1.3 ~ 0.7 ポイントでした。平均無回答率は、国数とも A 問題では全国よりも 0.6 ~ 0.4 ポイント下回り、B 問題では 0.3 ~ 2 ポイント上回っており、活用に関する問題にやや課題が見られますが、頑張っている様子が分かります。それに対し理科は、「授業がよく分かる」と平均正答率が全国を下回り、無回答率も高く、対策が必要です。また、「家で授業の復習をする」は全国を大きく下回っており、学校以外の学習時間の両極化もあり、家庭学習に課題がある生徒が多いことが分かります。読書習慣も改善傾向にあるものの全国とはまだ差があり、継続した取組みが必要です。自尊感情や規範意識は全国と差がなく良好で、多くの生徒は基本的生活習慣が確立し、落ち着いて学校生活を送っていることがうかがえます。なお詳細は学校 HP に掲載しています。

今後とも、規範意識、自尊感情をさらに高めるために道徳教育の研究と実践を充実させるとともに、達成感を実感できるような行事や部活動、キャリア教育の推進に努めます。教科指導では、自分の考えをまとめ発表するなど言語力の育成を意識した授業改革を進めるとともに、習熟度別少人数授業やチームティーチングなど指導方法の工夫に努めます。特に理科に関しては、自然に親しめる授業や実験観察授業の充実などの授業改善を行います。

「校長経営戦略予算加算配布」により、図書館の電子化が完成し、12 月から稼働していきます。これにより、図書貸出し作業の効率化や一人の一人の読書状況の把握が可能になるなど、より使いやすい図書館となります。

学校元気アップ事業については、学習会の参加者がやや少ないものの、書道・陶芸教室、昼休みの図書館開館など順調に活動していることが報告されました。特に、英語検定では準 2 級の合格者を出すなど大きな成果をあげ、学校協議会でも高い評価をいただきました。

◎学校協議会



◎元気アップ運営協議会



38年目の創立記念日を迎えて

12月1日は南港北中学校の創立記念日です。38年前=昭和52年(1977年)=この日、1年生女子1名と教職員14名で大阪市立の第118番目の中学校として開校式を行いました。その後ポートタウンの開発整備とともに発展し、平成5年(1993年)には生徒数975名を記録しますが、この年をピークに生徒数は減少します。11月30日現在、生徒数268名、9学級(特別支援学級3)となりました。今春までの卒業生総数は7,051名を数えます。

大阪府生徒会サミットより

11月14日大阪府内の中学校生徒会代表が一堂に会して、お互いの活動についての交流や生徒会活動の意義や課題についての意見交流を行いました。その中で、「ネット上のいじめを起こさないために何ができるのか?」を話し合い、大阪府の全中学生に向けて次のメッセージを発信しました。

(1)「送信前にワンテンポ

～画面の向こうにはどんな顔が見えますか～」

(2)「想いは重く、意志は石のように固く」

(3)「ハーフ&ハーフ

～自分の気持ちと相手の気持ち～」

北中のわかれら、頑張る!!

◎卓球部

【5・6・7 ブロック合同卓球大会(オータムカップ)】

・予選リーグ 1位通過

O3-1 東住吉 (Kさん2-0, Nさん2-0, Sk・Fさん1-2, Toさん2-0)

O3-0 本庄 (KさんO2-0, Nさん2-0, Tn・Sgさん2-0)

・決勝トーナメント 3位

O3-1 今宮 (Nさん3-0, Kさん3-0, F・Tnさん0-3, Skさん3-0)

O3-1 東我孫子 (N3さん0, Toさん2, F・Tnさん1-3, Skさん3-2, Kさん3-0)

×1-3 喜連 (Kさん1-3, Tnさん1-3, N・Fさん3-2, Skさん0-3, Toさん3-0)

【7Bダブルス大会】

・2年生の部

K・Toさんペア 予選L O3-0 今宮, O3-0 住吉, O3-0 大領 → 1位通過

決勝T O3-0 住之江、O3-0 住吉一、×1-3 東我孫子 ⇒ 3位

N・Hさんペア 予選L O3-2 東我孫子、O3-0 住吉, O3-0 大和川 → 1位通過

決勝T O3-0 ※ペア変更のため規定により敗退

・1年生の部

Sk・Fさんペア 予選L O3-0 大領, O3-0 住吉一, O3-0 大和川 → 1位通過

決勝T O3-0 大領、O3-0 大和川, O3-1 住之江、×2-3 住吉一→準優勝

Tn・Sgさんペア 予選L O3-2 玉出, O3-0 住之江 → 1位通過

決勝T O3-0 大領、O3-2 住吉一、O3-1 大領、×2-3 住吉一 ⇒ 3位

◎女子バスケットボール部 淡路Challenge Cup 優勝

◎「THE RISE 256 (コスモタワー階段垂直マラソン)

中学生の部 1位 M・Tさん (2-3)、3位 G・Nさん (1-1)

(男子バスケットボール部)

◎租税教育推進校表彰

「税に関する作文」や税務署での職場体験、租税教室などの取組に対して、住吉税務署長から感謝状と記念品をいただきました。



平成27年度 12月行事予定				
日	曜	学校行事等	給食	図書
1	火	3年第4回実力テスト 【創立記念日】	○	○
2	水		○	○
3	木		SC	○
4	金	1年ライン講習会 (456限)	○	○
5	土			
6	日	もちつき大会 10:30~12:00 (予定)		
7	月	全集 世界遺産検定 (希望者)	○	○
8	火	PTA実行委員会	○	○
9	水	職員会議	○	○
10	木	給食費引落 SC	○	○
11	金	特別支援教育研修会	○	○
12	土			
13	日	ささびー花と緑のつどい 11:00~ ATC (吹奏楽部出演)		
14	月	全集 3年学期末懇談(午後)【月654321】45分授業	12年	○
15	火	3年学期末懇談(午後) 【火125634】	12年	○
16	水	3年学期末懇談(午後) 【水12345】	12年	○
17	木	全学年学期末懇談(午後)【木1234】SC	×	×
18	金	12年学期末懇談(午後)【金1234】	3年	×
19	土			
20	日			
21	月	12年学期末懇談(午後)3年4限まで【月1234】	×	×
22	火	12年学期末・3年進路懇談(午後)【火1234】	×	○
23	水	【天皇誕生日】		
24	木	冬休み事前指導・大清掃・油引き ↓ 3年進路懇談 【木56金56】	×	×
25	金	終業式	×	○
26	土			
27	日			
28	月	冬季休業開始		
29	火	【年末休業】		
30	水	【年末休業】		
31	木	【年末休業】		
SC…スクールカウンセラー来校日 3年校長面接 就職相談 職場見学 図書室臨時開館 長距離走事前検診(全学年抽出) 地域巡回 PTA実行委員会				

☆ 南港北中学校のホームページにお越しください♪

- ・Google, Yahoo!などから「大阪市立南港北中学校」で検索
- ・大阪市教育委員会、教育センターのHPから、「大阪市立学校園」→「中学校」→「住之江区」→「南港北中学校」を順にクリック